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Debout, Peuple de Dieu, brille brille de mille feux 
car la lumière inlassablement se lève pour toi 
Une présence, toute en gloire, 
Présence du Seigneur, 
Qui éclaire ton existence comme le soleil levant. 
 
Les âmes sombres recouvrent la terre, un manteau sombre enveloppe les peuples. 
Mais toi, enfant de Dieu, le Seigneur ne cesse de t'illuminer comme pour un nouveau jour. 
Regarde au-dessus de toi cette apparition, cette présence ... lumineuse. 
 
Alors d'autres se mettront en marche 
et rejoindront cette lumière qui irradie en toi 
des chercheuses et chercheurs seront attirés. 
Par l'éclat dont tu brilles, peuple de Dieu. 
 
Regarde, admire autour de toi, vois tes enfants 
venus se rassembler auprès de toi. 
Filles et fils de la lumière 
Arrivent de loin. 
 
Réjouis toi Peuple de Dieu, rayonnes de bonheur 
Emotion, joie débordent de tout ton être. 
Mille et une richesses et bénédictions 
Te rejoignent. 
 
Procession joyeuse bigarrée 
Brillante comme l'or 
Entêtante comme l'encens 
Chante les hauts faits du Seigneur. 
 
Voici une tentative de prophétie à la façon d'Esaïe pour les temps modernes ! 
Une prophétie ? 
Un horizon, 
Une utopie, 
Une prophétie comme une vision d'un royaume à venir ... si proche mais aussi tellement lointain ! 
 
Comment recevoir ces prophéties, splendides visions d'un bout de royaume de Dieu sur Terre, 
mais qui nous semblent tellement inatteignables ? 
Ce sont des textes splendides et épiques, mais qu'en faire dans nos vies ? 
Il existe plusieurs voies pour les appréhender : 
 
Juste se laisser bercer par un moment de poésie en attendant de retrouver la morosité 
ambiante. C'est toujours cela, mais fort peu aidant dans la durée. 
 
Les classer dans les paroles d'un autre temps, appartenant au monde hébraïque, monde 
poétique ... c'est assez réducteur. Il est d'ailleurs fort probable qu'Esaïe lui-même n'était pas trop 
écouté et que ces prophéties restaient paroles aux vents. 
 
Discréditer ces prophéties d'un revers de main en les laissant aux douces et doux 
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rêveurs et rêveuses pour rejoindre le monde vrai des réalités sans transcendance. Les sceptiques 
de tout poils ont cette ambition de désenchanter le monde pour y placer leurs logiques sans âmes. 
 
Ou bien y croire. Oui y croire, faire notre ces visions prophétiques et essayer de les vivre. 
 
L'Évangile de ce jour montre deux itinéraires, deux voies possibles devant la lumière. 
La voie empruntée par Hérode 
La voie empruntée par les mages 
 
La voie d'Hérode : 
 
Hérode reste statique dans les quatre murs de son palais. 
Hérode dans l'embrasure d'une fenêtre guette l'arrivée des mages d'Orient. 
 
Il a le regard vague et dur des hommes despotiques qui ont su imposer leur pouvoir à coup de pot-
de-vin, de chausse-trappe, de petits et grand renoncement. Le pouvoir au prix même du sang. 
 
Hérode, homme boursouflé d'ego regarde vaguement la ruelle par laquelle vont arriver ces mages 
d'orient, qu'a-t-il à craindre de ses illuminés ... enfin on ne sait jamais. Mieux vaut prendre ses 
précautions. Cette histoire d'enfant-roi, décidément ce monde juif le surprendra toujours. Un 
enfant-roi ... un enfant c'est fait pour être loyal et prendre la suite du père comme lui comme le 
feront ses deux fils. Un enfant-roi à Bethléem ce cul-de-sac du royaume, quelle supercherie. Jamais 
rien de bon n'est jamais sorti de ce lieu. 
 
Hérode sait de quoi il parle dans les relations père/fils. Son père, Antipater était le conseiller 
principal d'Hyrcan II mais c'est lui qui gouverne la Judée- Il va utiliser ses deux fils, pour assurer son 
pouvoir. Il nomme en 47 av. J.-C. son fils aîné Phasaël stratège de Jérusalem et son fils cadet 
Hérode stratège de Galilée. 
 
Hérode, toujours sur ses gardes qui choisit la voie de la vengeance et de la violence lorsque son 
père est empoisonné. 
 
 
Hérode au titre ronflant de tétrarque ... le roi Hérode 
 
Hérode guette de ses yeux fatigués la ruelle de derrière le palais ... par où doivent apparaître ses 
hôtes d'un soir. Il ne bouge pas, il attend. 
 
Hérode, au soir tombant ressent de l’inquiétude. 
Qui est ce roi de juifs ? .... annoncé par des étrangers ... étranges étrangers qui en savent plus que 
sa cour de Jérusalem. 
Hérode a remué le ban et l'arrière-ban, à la pêche aux informations. Rien, pas de mouvement de 
troupes, ni de rassemblement suspect, pas de complots à écraser, juste cette caravane de 
marchands de tapis et de poussières d'étoiles qui tient des discours surprenants. 
 
Charlatans, astrologues, magiciens, savants, roi de Perse, des Indes, d'Arabie. Hérode veut se faire 
une idée. 
Hérode choisit de rester dans ton palais en ressassant cette étrange nouvelle d'un enfant-roi. 
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Hérode choisit la voie de l'enfermement et de la sécurité. 
 
Les mages choisissent la voie du cheminement. 
Ils prennent le risque du voyage et de la rencontre. 
Ils arrivent au palais d'Hérode ... grâce des pas aériens, halo autour deux, étoffes colorées et 
chatoyantes de ceux qui aiment la vie... 
Ils arrivent dans leur quête, leur bienveillance. Ils arrivent avec l'innocence de celles et ceux qui se 
sont mis en route. 
 
Ce sont des chercheurs, de vrais scientifiques de leur époque ... qui n'ont pas hésité à quitter leur 
contrée lointaine, leur laboratoire, leurs instruments et leurs protocoles pour partir et suivre une 
intuition. Les marcheurs de l'étoile ne semblent rien craindre, même pas Monsieur le Tétrarque 
Hérode. 
 
En hommes de bonne volonté, ils cherchent la vérité et ouvrent toutes les portes ... 
 
Pendant l'entrevue, Hérode n'arrive pas à trancher ... faiblesse pour un despote. 
La rencontre est impossible entre ces hommes aux voies si différentes. 
 
La quête de ces hommes n'est pas politique mais spirituelle ... il n'y a aucune aspérité dans leurs 
discours. Hérode ne peut donc pas les condamner. En eux, tout est lumière. Mieux vaut laisser ces 
doux dingues chercher leur enfant-roi. Alors Hérode les laisse partir avec une vague promesse de 
retour ! 
 
Les mages ne reviendront jamais, car les songes sont plus puissants que les boniments 
d'Hérode. Les mages se laissent guider par les songes. 
Eux, les savants acceptent de quitter leur connaissance pour se laisser conduire. 
 
Deux voies différentes 
Deux choix de vie 
Il existe d'innombrables voies devant nous. Elles ne sont pas égales. 
Certaines sont porteuses de lumière. 
Certaines sont porteuses de mort. 
 
Alors bien entendu, nous pouvons arguer que parfois les circonstances de vie nous empêchent de 
choisir. 
Hérode reçoit la charge paternelle et il se doit d'agir comme il le fait ... il n'a pas vraiment le choix. 
La lumière de Noël vient justement pour casser ces cycles aliénants et nous laissent en vérité le 
choix malgré nos circonstances de vie. 
Nous avons le choix. 
 
Une amie m'écrivait son admiration après un voyage en Argentine auprès des gauchos (cavaliers 
qui gardent les troupeaux dans la pampa) qui avec très peu et une vie très dure semble avoir 
toujours un sourire éclatant et semblent heureux et apaisés. Une vraie leçon d'humilité et 
d'humanité ! Le choix de la lumière. 
 
La lumière, la joie se saisissent. 
 
Bien entendu ... dans cette marche à la lumière, il y aura des revers, des défaites et des 
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doutes. Pourtant, l'enfant, lumière du Seigneur reste sur nous son peuple. 
 
Debout, Peuple de Dieu, brille brille de mille feux. 
Car la lumière, inlassablement, se lève pour toi. 
Une présence, tout en gloire, 
Présence du Seigneur, 
Qui éclaire ton existence comme le soleil levant. 
 
Amen. 
 

 

 

 


